

8がつ えんだより



本格的な夏の到来に、まだまだ身体が暑さに慣れきれていない状態だと思います。子どもも、大人も水分と休息、栄養をとってコロナなどの感染症に負けず、元気に夏を過ごしたいですね。

保育園の夏は子どもたちが一段と成長する時期でもあります。年度当初からゆっくりと、子どもたちひとりひとりと信頼関係を築いてきたことで今、園全体が活気と安心感に包まれ子どもたちがいろいろな気持ちを行動や言葉で出せるようになってきました。そんな頃に夏の水遊びシーズンとなるのが功を奏するのか、水という恰好の興味の対象に、全身全霊で挑み成長の姿を見せています。

0歳児は、これまではまず口元で感触を捉えていたのが、水遊びでは手で水の感触を感じ耳で音を楽しみ自分のした手の動きで結果を生む面白さを感じているようです。

1歳児はお水が気持ち良くてたくさん触っているうちに全身びしょ濡れなんてことも。今までしたことのないことにびっくりしながらも、新しい楽しさの発見を楽しんでいるようです。容器から容器への水の入れ替えなど手や手首、腕の調節を必要とする動作も失敗を楽しみながら思い切りできるのも水遊びならではの、です。

2歳児はプール遊びも加わり、たらいの水で遊ぶ「水遊び」と、大きなプールに入れる「プール遊び」との違いを感じながら少しずつ物事の流れや決まり事があることに気が付いているところです。子どもたちは器用に霧吹きや穴あきボトルの蓋を開けて水を汲み入れ、また蓋をしてスポンジ片手に水をかけながらのおそうじごっこです。普段大人がしていることを自分もしてみたいという気持ちを出して遊んだり、お友だちと同じことをしてより楽しいと思える事が、どんどん子どもたちの「できること」「わかること」を増やしているなど感じています。



クラスの様子



ゆめ組

ジリジリと照りつける太陽の日差しに賑やかなセミの声。本格的な夏の季節の到来です。ゆめ組の子どもたちにとって今年の夏は初めてのことばかり。新陳代謝が活発な子どもたちは沐浴をして汗を流し、清潔にします。少しお顔にシャワーのお湯がかかってしまいびっくりすることもあります。沐浴槽に腰を下ろして玩具で遊ぶ姿はとても可愛らしいです。

テラスでは、たらいの水を手でバチャバチャと音をたててみたり、ジョウロから流れる水の感触を十分に楽しんでいます。また、最近では保育者のマネを楽しむ姿も見られます。「ちょち ちょち あわわ」や「あたま かた ひざ ぽん」など繰り返し楽しむ遊びでも笑顔いっぱいのゆめ組です。

8月のねらい・・・●水遊びを体験する中で手や指を使った遊びを楽しむ。

●遊びや生活の中で保育者や友だちと一緒に楽しく過ごす。



おじいちゃんおばあちゃんへ
ハガキを送るご協力
ありがとうございました。
そら組は自分たちでポストに
入れて来ました。
無事届いたかな。

にじ組

すっかり夏らしい季節となりました。晴れた日は水に触れて過ごしています。

たらいにぬるま湯を入れたものを2、3か所つくり、好きなところで遊んでいます。手をたらいに入れて上下に動かし、水しぶきをたたせてみたりバケツに水を入れて運んだり、ジョーロから出る水に触ってみたりと思い思いに楽しんでいます。8月は色水や噴水マットなどを使って更に色々な楽しみ方の幅を広げていきたいと考えています。

また、8月はトイレトレーニングの第一歩としてトイレでおむつ替えをする機会を作っていきます。これまでは、トイレの入り口付近にお着替えベンチを置いて、そこで交換していましたが、トイレの中で交換することでより排せつと便器との関係が結びつきやすくなると思います。少しずつ便器の存在に気付き、興味を持ってくれたらいいなと思っています。

8月のねらい・・・●水遊びを通していろいろな水のおもしろさを体験する。

●保育者と一緒にトイレに行ってみる。

ぞら組

毎日暑い日が続きますね。エントランスに植えたひまわりもニコニコと子どもたちの成長を見守りながら花から種へと変貌を遂げています。4月に植えた夏野菜もどんどん実って順番に水をあげたり収穫したりと成長を楽しみにしています。以前はトマトが実ると赤くなくても取ってしまっていたのですが、最近は「赤くなっているね」や「まだ赤ちゃん（みどり）だね」「赤いだけだよね」とどれを採っていいのか分かるようになり、楽しんで収穫しています。きゅうり、トマト、オクラの収穫をすると給食室へ行き、「お願いします」と渡しています。朝間食（おやつ）や昼食に出て来て「みんなが育てた野菜だよ」と伝えると野菜が苦手な子もペロツとなめてみたりと少しずつ興味を示す姿が見られます。自分たちが育てた野菜はやはり特別なのでしょうか。また、とうがんや枝豆に触れてみたり、とうもろこしの皮むきを試してみたりと7月は沢山、食育を行いました。特に、とうもろこしの皮むきはとても上手にむいていてビックリしました。とても楽しんでいたのでお家でもおすすめですよ！

8月のねらい・・・●夏ならではの開放的な遊びを友だちや保育者と楽しむ。

●暑い中でも身体を清潔にしたり水分を摂る等し、気持ちよく過ごせるように保育者と一緒に取り組む。



誕生日で歌っているうたです

誕生日はうれしいな
大きくなるからうれしいな 誕生日は大好きさ
大きくなるから 大好きさ



8月13日（金）

8月のお誕生会

8月生まれのお友だち2名と、7月にお祝いできなかった7月生まれのお友だち1名のお祝いをみんなでします。

8月28日（土）

夏祭り

保護者参加の行事ができない場合は、通常保育の中でお祭りごっこをして楽しみます。

